

## ¿Será Jorge Flies el enigmático gobernador regional que Bachelet ve como presidenciable?

- La ex mandataria descartó un tercer mandato y deslizó que dentro de los 16 gobernadores existiría un "estupendo Presidente".

"Conozco un gobernador regional que sería un estupendo Presidente", reconoció la ex Presidenta Michelle Bachelet. ¿Será Jorge Flies? Esta fue la pregunta que, de inmediato, comenzó a circular en los grupos de WhatsApp de periodistas y gente del oficialismo en la región.

En innumerables ocasiones, Michelle Bachelet ha descartado una tercera opción presidencial, a pesar que las encuestas la posicionan como el rostro más fuerte del oficialismo para llegar, nuevamente, a La Moneda. Según Cadem, en una eventual segunda vuelta está cuatro puntos por debajo de Evelyn Matthei, quien se estancó en los sondeos de opinión pública. "Es tiempo ya de dejar que otro tome esas banderas", indicó al ser consultada sobre el tema la ex Mandataria.

Fue durante el conservatorio Mujeres y Política organizado por la Universidad Adolfo Ibáñez en conjunto con La Tercera que Bachelet dio pistas de una potencial figura que la centro izquierda podría potenciar de cara a las Presidenciales 2025.

### Descifrando a Bachelet

No quiso ni siquiera dar las iniciales del gobernador en cuestión. "Van a estar diciendo después que ando de jefa de campaña", agregó. Con astucia evadió la pregunta de si es que estaba "cerca o lejos de Santiago". Dos detalles que entregó la Mandataria fueron que es hombre y de región.

De los 16 gobernadores regionales, sólo tres son mujeres: Krist Naranjo (Coquimbo), Cristina Bravo (Maule) y Andrea Macías (Aysén). Quedan 13 nombres.

Al ser de región, el gobernador regional de Santiago,



La profesión de médico une a la ex Presidenta, Michelle Bachelet, y al gobernador regional, Jorge Flies. En la fotografía, ambos en un acto en dependencias de Famae.

Claudio Orrego, es descartado. Otro que queda fuera de la competencia por ser el ungido de Bachelet es el gobernador de La Araucanía, Luciano Rivas, quien pertenece al conglomerado de Chile Vamos.

De los once posibles candidatos, los ojos están puestos en cuatro gobernadores que fueron intendente durante la segunda administración de la ex Mandataria: Pablo Silva (O'Higgins), Miguel Vargas (Atacama), Rodrigo Díaz (Biobío) y Jorge Flies (Magallanes). Los actuales gobernadores de O'Higgins y Atacama son cercanos al Partido Socialista, colectividad política en la que Bachelet milita desde su juventud.

Ricardo Díaz y Flies fueron los únicos que de este cuarteto se mantuvieron los cuatro años de la ex Presidenta en La Moneda.

A Flies, a pesar de ser acu-

sado por la oposición de tener una gestión con poca concreción de grandes proyectos, los números lo acompañan. Logró apalancar \$3 billones para la Política de Zonas Extremas, firmó un convenio con el Ministerio de Obras Públicas por más de \$400 mil millones, con Transporte para comprar 100 buses eléctricos y con algunas empresas para llegar con servicios básicos a los periurbano. Uno de los temas que tiene al gobernador Flies conflictuado es el traspaso de \$52 millones a Procuratura y \$114 millones a la Fundación Hernando de Magallanes.

Si las esquivas de este caso conflictúan al gobernador magallánico, su colega Ricardo Díaz se encuentra inmerso en un multiverso: es imputado, testigo y querellante.

En el caso del imputado, se

refiere a las investigaciones en los convenios celebrados entre el gobierno regional y la Fundación en Ti; así como Red Cultivarte; entre otras. En cuanto a las investigaciones vinculadas a las fundaciones Bonhomía; Club Adulto Mayor de Coronel; Circular Bioeconomy Alliance (CBA); y Horizonte Ciudadano, se considera la participación del gobernador como testigo. Por último, en el caso relacionado con el convenio suscrito con la Fundación Mi Hogar Asuncionista, el gobernador Díaz va a prestar declaración en calidad de querellante, buscando de esta manera "contribuir a las diligencias sobre los acontecimientos vinculados a este acuerdo".

Díaz decidió no repostularse al cargo de gobernador del Biobío. Desde mediados

de 2022, se encuentra más cercano a Demócratas.

Así, son tres las alternativas que quedarían: Pablo Silva (O'Higgins), Miguel Vargas (Atacama), y Jorge Flies. El magallánico corre con ventaja, ya que pertenece al Bacheletismo y tiene amplios nexos con autoridades del gobierno de Gabriel Boric.

### ¿De la región a La Moneda?

Durante el conversatorio, la ex Mandataria indicó que su "estupendo candidato" tenía un gran problema: desconocimiento. En los principales medios santiaguinos y programas de política como Tolerancia Cero, Estado Nacional o Mesa Central son contados con el dedo de una mano los gobernadores que logran ser invitados a dichos espacios. Por ejemplo, Flies hace más de un año que un medio de circulación nacional no lo entrevista. En lo que va del 2024, la única vez que enfrentó a los medios de circulación nacional fue el 20 de marzo cuando allanaron el Gore de Magallanes y justo la máxima autoridad regional se encontraba en Santiago en una reunión con ministros en La Moneda.

"En este país todo es posible", reconoce la fundadora del Latinobarómetro Mori, Marta Lagos, quien al observar el currículum de Flies considera que se puede convertir en "una estrella nacional, si es que logra posicionarse".

Definió que el votante busca un candidato que "proponga cosas concretas" y "no un líder futurista". Considera que el poder de Bachelet para nombrar un candidato no tiene un gran impacto. "Hay muy poco voto duro, lo que está primando son los independientes", expresó.



Jorge Flies fue intendente durante el segundo mandato de Michelle Bachelet. Las fotografías muestran tres momentos de aquel período: inaugurando las nuevas dependencias del Centro de Rehabilitación en 2016 (a la izquierda); entrando a una reunión del gabinete regional (al centro); y anunciando el Plan Especial de Zonas Extremas (a la derecha).